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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
RELEVOS EN EL IEEQ  
Por Andrés González Arias 
La cercanía de los tiempos electorales, obliga a las instancias de esa pertenencia a renovarse, cuando los tiempos 
de algunos de los consejeros han llegado al tope. Son los OPLES – Organismos Públicos Locales – que, ahora 
integrados al INE, abre un concurso público en este 2020 para ocupar cargos y puestos del servicio profesional 
electoral nacional de este sistema. Este es el cambio que vino a modificar la integración de los Institutos 
Electorales de los Estados a fin de “quitar” el control de estos, tanto a los gobernadores de las entidades como 
también a los partidos locales, particularmente los que estaban en el ejercicio del poder. Estos pusieron el grito en 
el cielo porque adujeron que esta “era otra maniobra centralista”, pero finalmente se decidió este manejo y el INE 
lanzó, en forma y retrasada por la pandemia, su convocatoria. Y abarcan varias entidades del país – 18 en total – 
entre estas Querétaro. Sucede que en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro terminan el ejercicio de su 
responsabilidad, los consejeros Luis Octavio Vado Grajales – recién aspirante también al INE- ; Yolanda Elías Calles 
Cantú, que ocupó también la presidencia de este organismo y Gema Nayeli Morales Martínez. Todos con excelente 
desempeño en sus tareas. Así y para este ejercicio de actualización, se inscribieron de Querétaro la friolera de 97 
aspirantes, todos “conocedores” del derecho electoral, defensores de la democracia – se supone -, también algunos 
expertos y que apenas el sábado pasado hubieron de cubrir un larguísimo “examen desde casa”, virtual pues, para 
alcanzar este cargo de consejero. Y por las vacantes, serán dos mujeres y un varón. En esta enorme lista, que para 
el tamaño de Querétaro fue sorpresa – el estado de México tuvo 247 aspirantes, pero es mucho mayor en su 
población – son todos universitarios, particularmente abogados, pero también se tienen licenciaturas en una gran 
cantidad de carreras. Y aparecen – fíjese usted bien – por lo menos 20 aspirantes que ya prestan sus servicios en el 
IEEQ, como encargados de las áreas jurídicas, direcciones o coordinadores, pero como ahora y en teoría nada 
tienen que ver instancias locales para su designación, los resultados deberán ser en base a sus capacidades y 
conocimientos. Así, los exámenes del pasado sábado, sorprendió a más de uno o una, porque lo catalogaron de 
“complicado y confuso a la vez” pero que incluyó no solo aspectos electorales obligados, sino también de cálculo, 
probabilidad y estadística. Otros señalaron que “más bien estuvo enfocado a temas prácticos y muy concretos” 
pero coincidieron en que este “resultó una gran experiencia”. El próximo jueves seis de agosto serán dados a 
conocer quienes siguen en la contienda y en una Sesión presencial abierta del INE, serán públicos los nombres de 
quienes fueron nominados. Y todos ellos deberán tomar posesión el 1 de octubre del año en curso, puesto que para 
el IEEQ, el 30 de septiembre los tres consejeros citados cumplen con su periodo para el que fueron nominados. Los 
que permanecen en el cargo son los consejeros Gerardo Romero Altamirano, presidente; María Pérez Zepeda, 
Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis Espíndola Morales que harán con los que lleguen la suma de siete y en las 
sesiones de este organismo, se integra el secretario ejecutivo José Eugenio Plascencia Zarazúa, más los 
representantes de todos los partidos políticos con registro nacional y que incluirá a los nuevos partidos políticos 
que lo alcancen y que serán dados a conocer a más tardar este 30 de agosto, también ya muy cercano. El relevo 
está pues corriendo, con la renovación de tres consejeros del IEEQ. Exigencia pues, de la cercanía de los tiempos 
electorales. 
 
https://codiceinformativo.com/columna/relevos-en-el-ieeq/ 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
Paul Ospital tomó protesta a los nuevos dirigentes de los Comités Municipales de Tequisquiapan, Landa de 
Matamoros y Tolimán para fortalecer al partido rumbo a las elecciones. (AM) 
 
PVEM 
 
PVEM YA TIENE DEFINIDOS CANDIDATOS 
El PVEM ya tiene definido el 90% de los candidatos para las elecciones constitucionales del 2021, aseguró el 
presidente de este organismo en Querétaro, Ricardo Astudillo, quien indicó que revelarán los nombres cuando la 
ley se los permita. (N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LLEGAN PRUEBAS RÁPIDAS 
Con una inversión de 13 mdp el Municipio de Querétaro realizará hasta 7 mil 500 pruebas de Covid-19 a domicilio 
con el objetivo de detectar a tiempo, atender adecuadamente y romper con la cadena de contagios por Covid-19, 
comentaron el presidente Municipal, Luis nava y la presidenta del DIF, Arahí Domínguez. (DQ, principal)  
 
N: OBRAS SOCIALES 
El gobernador Francisco Domínguez, durante la entrega de la modernización de 2.7 km de camino que conecta a la 
localidad de Quintanares con Los Álvarez, en el municipio de Pedro Escobedo, aseveró que las obras sociales 
siguen adelante y son un eje de la reactivación económica de nuestras regiones y comunidades. (N, principal) 
 
AM: LLEGA REFORMA LABORAL A QUERÉTARO EN 2021 
Querétaro se beneficiará de la entrada en vigor de la reforma a la Ley Federal del Trabajo, sin embargo, la 
aplicación de las nuevas políticas laborales, deberán esperar para el 2021 o incluso, al primer semestre de 2022, 
indicó para AM de Querétaro, la titular de la STPS, Luisa Alcalde. (AM, principal) 
 
EUQ: PREVÉN ALZA EN CIFRAS AL REALIZAR MÁS PRUEBAS 
Se estima que se podrán conocer un 200% más de casos Covid-19 en próximos días, a raíz de que las pruebas 
gratuitas que se van a aplicar en la capital queretana, así lo calculó Martina Pérez, directora de los Servicios de 
Salud del estado de Querétaro. (EUQ, principal) 
 
CQRO: POBLACIÓN NO HA COMPRENDIDO IMPORTANCIA DE MEDIDAS SANITARIAS: ESPECIALISTA 
El número de casos de Covid-19 en el país continuará en aumento, ya que ni siquiera se ha llegado a un punto de 
estabilidad o de tendencia hacia la baja en la curva epidemiológica de la enfermedad causada por el virus SARS-
CoV-2, dijo el integrante del Comité de Covid19 del Hospital Ángeles de Querétaro, Benito Escutia Castellanos. 
(CQRO, principal) 
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PA: PERMANENCIA DEL PAN, ESPERA SOSA 
Procesos electorales democráticos y pacíficos espera el presidente municipal panista de Corregidora Roberto Sosa, 
el alcalde más votado de la entidad en 2018, pero advierte -entrevistado en el X aniversario del periódico PLAZA 
DE ARMAS- que si la pandemia continúa el reto será innovar y evolucionar los comicios para no exponer a los 
ciudadanos. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGA GOBERNADOR MODERNIZACIÓN DE CAMINO QUINTANARES – LOS ÁLVAREZ, EN PEDRO 
ESCOBEDO 
Las obras sociales siguen adelante y son un eje de la reactivación económica de nuestras regiones y comunidades, 
expresó el gobernador Francisco Domínguez, durante la entrega de la modernización de 2.7 kilómetros de camino 
que conecta a la localidad de Quintanares con Los Álvarez, en el municipio de Pedro Escobedo. (...) El presidente 
municipal de Pedro Escobedo, Isidro Amarildo Bárcenas Reséndiz, destacó el respaldo que en todo momento ha 
brindado el gobierno del estado al municipio, con obras y acciones que favorecen el desarrollo de los habitantes, 
así como su integración a una vida más productiva. (...) En su presentación, Fernando González, CEI, explicó que la 
modernización de esta vialidad comunica dos importantes localidades que se distinguen por su producción 
agrícola, la comunidad de Quintanares a Los Álvarez, mismas que se conectan con la carretera 57. (...) A nombre de 
los beneficiarios, María Isabel Pacheco Pérez, habitante de la comunidad de Quintanares, externó su 
agradecimiento al gobernador por la ejecución de la obra que los ciudadanos venían solicitando desde varias 
administraciones atrás y que hoy, es una realidad, lo que refleja –dijo- la coordinación que existe entre el gobierno 
del Estado y el municipio. (AM, ADN) 
 
SUPERVISA GOBERNADOR MODERNIZACIÓN DE LA AVENIDA PANAMERICANA  
El gobernador Francisco Domínguez supervisó las acciones de modernización que se llevan a cabo en la avenida 
Panamericana en el municipio de Pedro Escobedo, obra que beneficiará a más de 27 mil habitantes. Domínguez 
Servién señaló que se trata de una intervención con un gran impacto positivo, ya que la avenida en la que se 
trabaja es un importante detonador económico y social para la población, así como una valiosa arteria de 
movilidad que significará para sus usuarios mayor seguridad y rapidez en sus traslados. (DQ, EUQ, CQRO, Q) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
El Senador Mauricio Kuri González acompañó al gobernador Francisco Domínguez en la supervisión de obras del 
viaducto poniente. Previamente, advirtió que implicar a panistas en el caso Lozoya es un circo mediático. (AM) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, visitó junto con el gobernador la obra de construcción del viaducto 
poniente, en el cual se invierten 730 mdp y se planea terminar el 30 de noviembre. (AM) 
 
REGISTRA QUERÉTARO TRES MIL 686 CASOS DE COVID-19  
La SESEQ informó que ya son tres mil 686 casos de Covid-19 en la entidad. Sólo este martes se contaron 43 casos 
nuevos y cinco decesos. Indicó que hay 179 pacientes hospitalizados, de los cuales 72 se encuentran graves y se 
han registrado un total de 485 defunciones. Se tiene con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio 
a 321 pacientes, y 28 en la Unidad Médica y de Aislamiento Covid-19. (N, Q) 
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ARRANCA APLICACIÓN DE PRUEBAS A GRUPOS VULNERABLES EN LA CAPITAL 
Por Esmeralda Trueba 
A partir de este miércoles, el gobierno municipal de Querétaro aplicará gratuitamente 7 mil 500 pruebas para 
detectar Covid-19 en la población más vulnerable, a través del programa municipal “Médico en tu calle”, en el que 
se invirtieron 13 millones de pesos para adquirir los reactivos. Al hacer el anuncio, Julio Cesar Ramírez, titular de 
la SESEQ, afirmó que con estas actividades se prevé que se duplique el número de registro de casos, debido a que el 
objetivo del programa es identificar y romper con la cadena de contagios. (CQRO) 
 
PRUEBAS A DOMICILIO INCREMENTARÁN CASOS POSITIVOS COVID-19 EN QUERÉTARO 
La directora de Servicios de Salud de la Secretaría de Salud, Martina Pérez, dio a conocer que proyectan un 
aumento en el número de casos confirmados de Covid-19. Esto, con el inicio de las pruebas de diagnóstico a 
domicilio para adultos mayores, personas con discapacidad y con comorbilidades en el municipio de Querétaro. 
(DQ, N) 
 
SE HAN REGISTRADO 64 BROTES FAMILIARES EN QUERÉTARO 
Desde que inició la pandemia de COVID-19 a la fecha ha habido 64 brotes familiares, de los cuales han generado 
214 casos positivos de la enfermedad, indicó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud de Querétaro. Agregó 
que, de estos brotes, el número que más alto que se han confirmado en un núcleo familiar es de 7 casos en una sola 
familia. (DQ, CQRO) 
 
CONTAGIADAS, 27 EMBARAZADAS 
En total 27 mujeres embarazadas han dado positivo a Covid-19 en la entidad, de las cuales 19 continúan con 
tratamiento para este padecimiento, refirió la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. Precisó sólo ocho 
mujeres ya fueron dadas de alta sanitaria, tras recuperarse de esta enfermedad. (DQ, N) 
 
DISCREPAN AUTORIDADES POR ESPACIOS EN HOSPITALES 
El Sindicato de Salud asegura que el Hospital Covid de Querétaro se encuentra saturado, situación que contrasta 
con lo expuesto por la Seseq, que asegura que la disponibilidad de camas con ventilador es de 73%. La directora de 
los Servicios de Salud, Martina Pérez, dijo que de acuerdo con la información recabada hasta el 27 de julio, la 
ocupación de las camas con ventilador en los hospitales públicos llega a 27%, “es decir, tenemos una 
disponibilidad de 73%, mientras que en las camas sin ventilador se tiene una ocupación de 26%”. Mientras que en 
las unidades médicas privadas se tienen 35 pacientes hospitalizados, de los cuales 16 son casos Covid-19.  (EUQ) 
 
AUMENTAN CIFRAS, ESPERAN 150 CASOS DE COVID POR DÍA 
Con el arranque del programa para tomar muestras de COVID-19 a domicilio a personas que cuentan con alguna 
vulnerabilidad, se espera que exista un aumento en el número de casos positivos en la entidad. La directora de 
servicios de salud, Martina Pérez, indicó que se el estimado de casos positivos que se espera con este tipo de 
pruebas es del 50% de las pruebas aplicada. (AM) 
 
DESPIDO DE ENFERMERA, POR ACUMULAR FALTAS INJUSTIFICADAS: SINDICATO 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud, sección 32 Querétaro, iniciará un proceso legal por 
el despido de la enfermera María de los Ángeles Hernández, quien fue separada del cargo, afirmó Silvia Rivera, 
secretaria general. (...) Aclaró que la SESEQ no prescindió de los servicios de Hernández Morán porque haya sido 
una de las promotoras de los amparos que, en su momento, interpuso personal médico y de enfermería por no 
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contar con los materiales de protección para impedir los contagios de Covid-19, sino porque acumuló seis faltas 
injustificadas y, de acuerdo con la Ley Federal del Trabajo, la autoridad puede darla de baja. (CQRO) 
 
EMPRESA FRANCESA SAFRAN REALIZA DONACIÓN DE CUBREBOCAS A IQT 
A través del colectivo Querétaro es Uno y por gestión de la SEDESU, la empresa SAFRAN realizó la donación de 50 
mil cubrebocas a la empresa MóvilQro Bus, siendo testigo el IQT, con el objetivo de facilitar un elemento de 
protección para los usuarios del transporte público queretano. Marco Del Prete, titular de la SEDESU, destacó la 
responsabilidad social de la empresa de origen francés, pues la donación permitirá consolidar las acciones de 
entrenamiento social en la población, toda vez que el cubrebocas es la primera barrera de entrada del virus al 
organismo y si a ello se suman el lavado de manos y la sana distancia, se fomentará la reducción en los contagios. 
Por su parte, el director general de SAFRAN Aero Composites, Pierre Buhoy Launay, mencionó que la prioridad de 
la empresa es garantizar la seguridad y salud de sus colaboradores; por ello, comentó que prestan especial 
atención a la implementación de protocolos y procedimientos para brindarles un entorno seguro. Finalmente, el 
Alejandro López, director del IQT, destacó el compromiso social de SAFRAN, pues con la entrega de los cubrebocas 
se reforzarán las medidas sanitarias en el transporte público, lo que ayudará a cuidar la salud de usuarios y 
operadores. (N, EUQ) 
 
DIALOGAN EN LÍNEA SOBRE MEJORES PRÁCTICAS, SUDESTE ASIÁTICO Y MÉXICO 
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, participó en la Mesa de Discusión en Línea “Prácticas Exitosas del Sudeste 
Asiático para Impulsar el Talento en un Mundo Post COVID”, a la que asistieron representantes de Singapur, 
Malasia y México. Botello Montes expresó que para incentivar el empleo y la economía a nivel mundial se vuelve 
relevante la cooperación y la identificación de prácticas exitosas de las que se pueda aprender entre países. 
(CQRO) 
 
INYECTAN 340 MDP PARA PALIAR EFECTOS DE CONTINGENCIA COVID-19 
Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, informó que, durante los últimos cuatro meses, la dependencia a su 
cargo destinó 340 mdp para paliar los efectos derivados de la contingencia sanitaria COVID-19. Esto, a través de 
los programas Alimentario Emergente y Querétaro Fuerte, mediante los cuales se atendió a la población rural y 
urbana. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRESENTAN INICIATIVA QUE REFORMA EL CÓDIGO URBANO DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
El diputado Ricardo Caballero, del PES, ingresó en el Congreso del Estado una iniciativa de Ley que reforma 
diversas disposiciones del Código Urbano del Estado de Querétaro, para evitar que se sigan construyendo 
desarrollos habitacionales sin ser entregados al municipio, así como que más ciudadanos carezcan de servicios 
básicos como luz, agua y drenaje. (EUQ, N, DQ) 
 
MORENA Y PES SOLO ESTUVIERON UNIDOS EN COALICIÓN  
El PT, Morena y el PES únicamente estuvieron juntos para la coalición que formaron en el proceso electoral, pero 
se trata de partidos muy diferentes, sostuvo el diputado del PES, Ricardo Caballero. El que sean partidos diferentes 
explica que también voten diferente, dado que PES es un partido de derecha. (Q) 
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PIDE PRI HACER CAMBIOS RELEVANTES EN CONGRESO 
La coordinadora del grupo legislativo del PRI, Abigail Arredondo, dijo que es necesario que la 59 Legislatura local 
se destaque por generar cambios realmente importantes a favor de la sociedad, en lugar de quedarse, como hasta 
ahora, en un Congreso que en su mayoría emite exhortos o iniciativas que no son de gran impacto, en las que 
únicamente está interesado el PAN. (AM, EUQ) 
 
RINDE HOY II INFORME LA LIX LEGISLATURA, PROTESTA EL PRI 
Hoy, en Sesión Solemne de Pleno la LIX Legislatura, rendirá el Informe de Actividades de su segundo año, donde las 
diferentes fuerzas políticas sólo tendrán cuatro minutos para su posicionamiento, lo que generó una protesta del 
PRI. El diputado de Morena, Néstor Domínguez, señaló que el posicionamiento de su bancada lo dará la diputada 
Fabiola Larrondo. (N) 
 
EMPRESAS PUEDEN AGUANTAR LA CARGA DE LAS PENSIONES 
Hay condiciones para que los empresarios puedan aguantar la carga tributaria que representará el incremento en 
la pensión de los jubilados, primero porque su aportación se incrementará de un 5 por ciento a un 13.8 por ciento 
de forma paulatina, lo que al final representaría un incremento de 8 por ciento, que no es para ahorcarlos; y 
segundo, porque esto será hasta el 2022, debido a la pandemia por el Covid-19. Así lo señaló el diputado de 
Morena, Néstor Domínguez, quien agregó que la expectativa en el Congreso de la Unión era que dieran más allá, 
para generar mejores condiciones a los trabajadores que van a jubilarse, sin embargo, es un buen inicio con el que 
el sector empresarial estuvo de acuerdo. (N) 
 
PRI EN PROTESTA 
En protesta por limitar la participación de los posicionamientos a sólo cuatro minutos, la bancada del PRI en el 
Congreso local no quiso participar en el video que será presentado como parte del Informe correspondiente al 
segundo año de ejercicio constitucional, que rendirá este día el Poder Legislativo. La diputada, Abigail Arredondo, 
coordinadora de la bancada del PRI, informó que efectivamente su grupo decidió no participar en el video porque 
si bien ha demostrado en la práctica que sabe cerrar filas, sin filias ni fobias, votando iniciativas relacionadas con 
todos los colores, esta vez no estuvo de acuerdo porque había línea, les iban a decir que tenían que decir en el 
video. (N) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
La diputada Abigail Arredondo hizo un llamado a la Mesa Directiva del Congreso del Estado a apresurar el 
seguimiento de las iniciativas estancadas, principalmente las que favorecen a las mujeres.  (AM) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
El diputado Hugo Cabrera anunció la reconstrucción de sanitarios de la escuela secundaria “Reforma Agraria”, 
ubicada en La Negreta, cuya inversión asciende a 500 mil pesos. (AM) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
El diputado Mauricio Ruiz denunció que hay 90 iniciativas estancadas en el Congreso local, por lo que evalúan 
recurrir a otras instancias. (AM) 
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PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
La diputada Lupita Cárdenas presentó una iniciativa que busca reformar el Artículo 38 de la Ley de Movilidad para 
el Transporte del Estado de Querétaro, a fin de brindar confianza a los operadores del transporte público a través 
de seguros de vida y de gastos médicos. (AM) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
La diputada Lupita Murguía propuso fortalecer el sistema de pensiones en México para que los trabajadores 
tengan un mayor nivel de ahorro. (AM) 
 

MUNICIPIOS 
 
APRUEBA AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO SIMPLIFICAR TRÁMITES MUNICIPALES 
En Sesión Ordinaria de Cabildo se aprobó por mayoría el Reglamento para la Simplificación de Trámites del 
Municipio de Querétaro, con el que aseguró el Presidente Municipal, Luis Nava, se harán más eficientes y 
transparentes los trámites que realizan las y los ciudadanos ante la administración municipal y que impactará 
directamente en la reactivación económica. (N, EUQ) 
 
ARRANCA QUERÉTARO REALIZACIÓN DE PRUEBAS RÁPIDAS DE COVID-19 A DOMICILIO 
El municipio de Querétaro arrancará este miércoles un programa de realización gratuita de 7 mil 500 pruebas para 
detectar la COVID-19 en personas con discapacidad, adultos mayores, mujeres embarazadas y personas con alguna 
enfermedad previa crónica que tengan síntomas de la enfermedad. En este programa participarán médicos del 
programa municipal “Médico en tu calle”, a través del cual se realizan consultas gratuitas a domicilio y se entregan 
medicamentos gratuitos, anunció el presidente municipal, Luis Nava.  (N, AM, EUQ, DQ) 
 
GARANTIZAN ATENCIÓN A MÉDICOS QUE REALIZARÁN PRUEBAS COVID 
Si bien los 26 médicos que participarán en el programa municipal “Médico en tu calle”, que brindará servicio de 
pruebas gratuitas para detección de Covid-19, no contarán con un seguro médico, la presidenta del Sistema 
Municipal DIF de Querétaro, Arahí Domínguez, precisó que, en caso de presentar contagios, serán atendidos 
directamente por la SESEQ.  (CQRO) 
 
AÚN NO CONCLUYE PROCEDIMIENTO DE LA DDHQ EN TORNO A DETENCIÓN DE LILI DE ALBA: APOLINAR 
CASILLAS 
No ha concluido el procedimiento que lleva a cabo la DDHQ en torno a la detención de la activista Lili de Alba y 
otros manifestantes en contra del eje estructural Menchaca para el transporte público colectivo el 4 de julio de 
2019.Así lo afirmó el Secretario general de Gobierno del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, quien dijo que 
aún se encuentra a la espera de lo que resuelva la DDHQ en torno al tema, el cual aún está sustanciando y para lo 
que se ha contestado en tiempo y forma, aportando elementos documentales solicitados.  (DQ, ADN) 
 
CONTINÚA SIMPLIFICACIÓN DE TRÁMITES EN CAPITAL 
Las diversas reformas aprobadas en la sesión de Cabildo de este martes, están todas encaminadas a la 
simplificación de trámites para el otorgamiento de licencias de funcionamiento aseguró el titular de la Secretaría 
de Gobierno de la capital, Apolinar Casillas. (AM) 
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DOS DOCTORES DE “MÉDICO EN TU CALLE” RESULTARON POSITIVOS A COVID-19 
Dos médicos del programa del municipio de Querétaro “Médico en tu calle” resultaron positivos a COVID-19, los 
cuales ya se recuperaron, esto durante su participación en las acciones de la autoridad estatal relacionadas con la 
atención de pacientes y actividades por la pandemia del COVID-19. Esto luego de que la autoridad estatal y 
municipal rimaron un acuerdo para que el personal de este programa apoyará al sector salud del estado, indicó la 
presidenta del sistema municipal DIF, Arahí Domínguez.  (EUQ) 
 
SE AMPLÍA LA ZONA DE TRABAJO Y LOS HORARIOS DE LA OBRA EN LA CALLE PINO SUÁREZ 
Durante la reunión semanal del Comité de Obras de la calle Pino Suárez con la Delegación Centro Histórico, la 
Secretaría de Obras Públicas y el contratista de la obra, se tomó la determinación de iniciar obras en un tramo más, 
además de extender los horarios de labores; con la finalidad de agilizar los trabajos y afectar lo menos posible a los 
habitantes y comerciantes de la zona. El Delegado Municipal del Centro Histórico, Salvador Martínez, detalló que la 
obra se amplía de la calle Ignacio Allende a Vicente Guerrero, con un horario de trabajo de 8 a 19 horas durante 
esta semana. Y en el tramo de Benito Juárez a Ignacio Allende, se acordó una ampliación de horario de trabajo de 7 
a 22 horas para la próxima semana. (DQ, N, PA) 
 
SIGUE EL FESTEJO DE MAXEI 489 
La celebración del 489 aniversario de la ciudad de Santiago de Querétaro continúa en el Festival Maxei, a causa de 
la contingencia del coronavirus se realiza de manera virtual. Y para este miércoles hay varias actividades que 
representan a la delegación Felipe Carrillo Puerto. (EUQ) 
 
DARÁN LICENCIAS TEMPORALES PARA USO DE BALDÍOS COMO ESTACIONAMIENTOS 
Este martes, el Ayuntamiento de Querétaro aprobó -en sesión ordinaria virtual de cabildo- el acuerdo que reforma 
el Reglamento de Estacionamientos y Servicio de Recepción y Depósito de Vehículos del municipio, a través del 
cual se podrán dar licencias temporales para que lotes baldíos puedan ser habilitados como estacionamientos, 
informó el regidor síndico Miguel Parrodi, quien dijo que con esto se busca evitar que se estacionen vehículos en 
cocheras o lugares que afectan a la ciudadanía.  (CQRO) 
 
ARRASA EL COVID CON LOS EMPLEOS 
Sumado a la tragedia que ha enlutado a casi 500 familias, la pandemia del coronavirus ha sumido en el desempleo 
a 26 mil 509 queretanos. Tan Solo en el sector turismo, el último reporte del 20 de julio refiere que se han perdido 
18 mil fuentes de empleo. Ello significó una mella económica por mil 350 millones de pesos solo en la capital. De 
acuerdo al titular de Turismo en la capital queretana, Raúl Parissi, de una ocupación hotelera que rondaba el 60 
por ciento en 2019, este año apenas se pudo alcanzar el 25 por ciento en los 170 hoteles de la ciudad. (PA) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
El alcalde de El Marqués, Enrique Vega, instruyó a que brigadas de bacheo den mantenimiento preventivo y 
correctivo a las vialidades de la demarcación. (AM) 
 
CONTINÚAN BRIGADAS DE BACHEO ATENDIENDO VIALIDADES DE EL MARQUÉS 
El director de Obras Públicas Municipales de El Marqués, Abraham Ibarra Villaseñor, informó que a través de las 
brigadas de bacheo se continúa dando mantenimiento preventivo y correctivo a las vialidades de la demarcación, 
con el objetivo de que las calles y avenidas asfaltadas dentro del estén en buenas condiciones durante esta 
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temporada de lluvias, por lo que se han aplicado alrededor de 150 metros cúbicos de material asfáltico entre mayo 
y julio. (DQ) 
 
AMPLÍAN RED DE ALUMBRADO PÚBLICO EN LA COMUNIDAD DE BRAVO 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, encabezó el encendido de 120 puntos de luz en la 
comunidad de Bravo, con lo cual serán beneficiados mil 47 habitantes. (DQ, PA) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, acudió a Bravo para hacer el encendido de 120 puntos de luz, y revisó los 
proyectos para la instalación de luminarias, megapostes y parques con gimnasios al aire libre en su municipio. 
(AM) 
 
CORREGIDORA REACTIVA EL TRANSPORTE GRATUITO 
Desde su reactivación el 15 de julio, con el programa Movilidad Vecinal se han realizado 6 mil 144 viajes en las 
diferentes rutas que lo conforman, para ser utilizadas por 3 mil 50 usuarias registradas. (AM) 
 
ALERTA POR LLUVIAS EN SAN JUAN DEL RÍO 
Ante la presencia de las fuertes lluvias causadas por la temporada de huracanes en el país, el gobierno de San Juan 
del Río en coordinación con la iniciativa privada y sociedad organizada, se han llevado a cabo jornadas de limpieza 
en la ribera del río San Juan, con el cual se evita la acumulación de basura y objetos que ocasionan taponamientos 
al cauce. (PA) 
 
HABILITAN ÁREA COVID EN SAN JUAN DEL RÍO 
El secretario de Obras Públicas Municipales en San Juan del Río, Víctor Marín Hidalgo dio a conocer que la 
administración municipal se encuentra trabajando en la habilitación de un área para dar atención a pacientes no 
graves contagiados por COVID-19, los cuales tengan que estar en aislamiento y no lo puedan hacer en sus 
domicilios. (PA) 
 
CAÍDA DE 37% EN INGRESOS MUNICIPALES 
Derivado de la baja recaudación municipal a consecuencia de la pandemia, en junio hubo disminución en las 
participaciones federales, comunicó el alcalde Guillermo Vega Guerrero. (ESSJR) 
 
ACEPTAN RECOMENDACIÓN POR FEMINICIDIO EN TEQUISQUIAPAN 
Debido a la violación de los derechos humanos a la legalidad, seguridad jurídica, igualdad, trato digno, vida y 
derecho de la mujer a una vida libre de violencia, la DDHQ emitió la recomendación (239) 2/2020 dirigida al fiscal 
general de la entidad, Alejandro Echeverría; a la directora del IQM, Valeria Guerrero; así como a los presidentes 
municipales de Tequisquiapan y San Juan del Río, Antonio Mejía y Guillermo Vega, respectivamente. (CQRO) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
MUJERES, EL 53% DE LOS PACIENTES PSICOLÓGICOS ATENDIDOS EN EL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO: 
PSYQUE IAP 
Durante el primer trimestre del año, el Patronato Psicológico de Querétaro (Psyque), atendió a 535 personas, de 
las cuales, un 53% fueron mujeres que denunciaron experimentar violencia familiar física, sexual o económica, así 
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como depresión, ansiedad, ataques de pánico y estrés postraumático. Elydia Barbosa Benítez, psicóloga y 
presidenta de Psyque IAP, abundó que el 40% de las atenciones brindadas en ese periodo correspondieron a 
menores que sufrían violencia familiar, abuso sexual infantil, depresión, intentos de suicidio o conductas agresivas. 
(DQ) 
 
CONTINGENCIA EN SALUD MENTAL 
La pandemia por coronavirus no solo ha provocado una crisis sanitaria y económica, sino también de salud mental 
que deberá ser atendida por los profesionales, dijo el presidente del Colegio de Psicólogos del estado de Querétaro, 
Juan Carlos García. (DQ) 
 
QUERÉTARO TUVO UNA BAJA DEL 4.3% EN JUNIO DEL 2020 EN COMPARACIÓN CON EL MISMO MES DEL 
2019 
El estado se colocó en el lugar 16 a nivel nacional, junto a Tamaulipas, en reducción de empleos Esta cifra coloca a 
la entidad en el lugar 16 en cuanto a estados que presentaron empleos ante el IMSS a la baja, igualado con 
Tamaulipas Los rubros donde más se registraron bajas de empleos son el de la Construcción, la Industria de la 
transformación, el Comercio y el de servicios para empresas. (EQ) 
 
ALMA MÁTER REGRESA CON CLASES VIRTUALES EL 3 DE AGOSTO 
La rectora de la UAQ, Teresa García, confirmó que la máxima casa de estudios regresará a clases el próximo 3 de 
agosto en semáforo rojo, lo que quiere decir que las clases serán virtuales en su totalidad, además de publicarán 
los lineamientos generales para el regreso a las instalaciones universitarias. (DQ) 
 
PANDEMIA EXHIBE LA BRECHA DIGITAL DEL PAÍS: DOLORES CABRERA 
La pandemia de Covid-19 ha puesto de manifiesto la brecha digital que existe en el país, dijo la exrectora de la UAQ, 
Dolores Cabrera, quien señaló que esta misma situación genera formas de exclusión, por lo que el cambio digital, 
además de contemplar una suma de habilidades tecnológicas, debe tener una dimensión ética. (CQRO) 
 
128 MIL QUERETANOS YA RECIBIERON SU PENSIÓN PARA EL BIENESTAR DEL GOBIERNO DE MÉXICO 
La Delegación Querétaro de la Secretaría de Bienestar concluyó las jornadas para entregar alrededor de 128 mil 
Pensiones para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores y de las Personas con Discapacidad en todo el 
territorio estatal; se trata de dos beneficios económicos que el Gobierno de México logró elevar a rango 
constitucional para esta población vulnerable.  (PA) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
Gilberto Herrera, Delegado de la Secretaría Bienestar, anunció la reconstrucción de sanitarios de la escuela 
secundaria “Reforma Agraria”, ubicada en La Negreta, cuya inversión asciende a 500 mil pesos. (AM) 
 
INCREMENTO EN PENSIONES ES JUSTICIA SOCIAL 
El incremento de las aportaciones para las pensiones de los trabajadores es un tema de justicia social, por esa 
razón la Coparmex está a favor de que los empresarios incrementen el porcentaje que les corresponda, aseguró la 
presidenta de este organismo en Querétaro, Lorena Jiménez. (N) 
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TRABAJA COPARMEX POR EQUIDAD E IGUALDAD DE GÉNERO 
Coparmex presentó diez acciones por la inclusión y la igualdad de género (...) Así lo reveló la presentación que 
realizó Leonor Quiroz, delegada nacional y consejera delegada para la igualdad e inclusión en Coparmex. (AM) 
 
CANIRAC INFORMA QUE HAN AUMENTADO SUS VENTAS EN UN 45% 
Las ventas en los restaurantes de Querétaro poco a poco han comenzado a recuperarse (...) Octavio Mata, 
presidente de la Canirac en Querétaro espera que para finales de agosto el sector restaurantero pueda estar al 50% 
de su capacidad. Incluso poder incrementar más el aforo en los establecimientos. (AM) 
 
PROPONEN CONSULTA SOBRE REFORMA PENAL 
Tras el veto publicado por el poder Ejecutivo a las reformas al Código penal, aprobadas por la contingencia 
sanitaria del Covid-19, Pablo González, líder de la UCFCP, llamó a abrir a una consulta ciudadana este proyecto de 
ley, ya que denunció, presenta deficiencias. (DQ) 
 
TEMEN FAMILIARES DE INTERNOS POR BROTE DE CORONAVIRUS 
Luego de que autoridades sanitarias de la entidad dieran a conocer que se detectaron dos casos positivos de Covid-
19 en internos del penal de San José el Alto, familiares de reos contactaron a PLAZA DE ARMAS para expresar su 
temor en el sentido de que podría salirse de control la pandemia y para denunciar que, de acuerdo a sus familiares 
internos, desde el pasado viernes han tenido problemas en el abastecimiento de agua.  (PA) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
CUARTO DE GUERRA 
RIDÍCULO. Con toda tranquilidad un centroamericano ligado a casos de narcomenudeo y presuntamente también a 
un homicidio escapó de las instalaciones de la FGE en San Juan del Río. Se les “peló” justo mientras le realizaban un 
examen médico, dejando bien clarito lo sano que está y poniendo al descubierto que los protocolos de seguridad y 
reacción son totalmente vulnerables en lo que parecían ser instalaciones de primera. IMPUNE. Mano dura tendrá 
que aplicar el fiscal Alejandro Echeverría Cornejo contra el personal de la Fiscalía en San Juan tras esta evasión que 
apesta a sospechas o, peor aún, a negligencia, pese a que ya se dio la recaptura. RIESGO. En el PAN estatal ya 
llegaron a la conclusión de que una vez más les faltarán mujeres para tener candidatas competitivas y al mismo 
tiempo cumplir con la ley electoral de equidad de género en el 2021. Y así es como, en todos los partidos, florecen 
las famosas “juanitas” que de un chiripazo conquistan cargos de elección popular y abaratan la función pública 
protegidas por la ley. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q “MALES” 
Por Adán Olvera 
La pandemia de Covid-19 nos tiene sumergidos en una preocupación constante por el número de contagios y de 
muertes en nuestro país, la situación económica tan precaria cada día para más personas ante la falta de empleo o 
la pérdida del mismo tiene a muchas personas enfermas también de un mal silencioso que tiene que ver más con 
las emociones. Durante el último mes, según datos del Instituto para Prevenir Conductas de Riesgo, va en aumento 
el tema de la depresión, ansiedad y suicidios; también se ha registrado un aumento en abuso de sustancias como 
alcohol y drogas. Los divorcios, violencia intrafamiliar y ayuda para llevar de mejor manera el duelo, son los temas 
que se tratan en las llamadas realizadas a la línea de atención psicológica del 070. Son 901 llamadas recibidas en 
los últimos meses y un 42% son de personas que padecen estrés, 28 por ciento, síntomas de ansiedad, 24% 
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depresión, 3.6% angustias por situaciones económicas entre otras y 4.12% síntomas de trastornos psicóticos. Los 
profesionales que atienden en la línea continúan detectando conductas de riesgo, entre ellas tendencia a riesgo 
suicidas con un 7.4%o de las llamadas a la línea de atención; 5.67% abuso de sustancias nocivas para la salud, 7.73 
violencia de género y 6.52 implican conductas que ponen en riesgo a menores. Adriana Bouchot, que dirige este 
instituto, asegura que es importante que los psicólogos que atienden este tipo de llamadas reciban capacitación 
constante, además de terapias, pues ellos también pueden sufrir desgaste. Esta pandemia nos traerá muchas cosas 
que estamos por descubrir y conforme pasen los días estaremos recibiendo más noticias de lo que nos dejará, hay 
que estar alertas y buscar ayuda para los cercanos, cuando detectemos alguna situación de riesgo. De rebote. Nada 
en firme en el caso de Emilio “L” asegura que lo presionaron sistemáticamente en el caso de la compra de 
Agronitrogenados, es inocente y asegura que dará a conocer nombres de los autores. O sea, Nada y el “show” 
seguirá. (DQ) 
 
DELIBERATIVO “SEGUNDO INFORME: NECESARIO ABATIR EL REZAGO LEGISLATIVO” 
Por Fabiola Larrondo 
Toda democracia conlleva la obligación de los gobernantes de rendir cuentas de su mandato, esta revisión que 
cada año nos invita a hacer una pausa y detenernos a replantear nuestros objetivos de que hemos hecho y que nos 
falta por hacer en beneficio de las y los ciudadanos que han depositado su confianza en nosotros. Las y los 
Diputados de Morena, representamos la segunda fuerza de esta Quincuagésima Novena Legislatura y desde el día 
uno de nuestro encargo, hemos estado atentos al uso correcto y transparente de los recursos públicos, así como a 
todas las propuestas que se han aprobado en beneficio de la sociedad. En diversas ocasiones hemos externado 
nuestro voto no favorable a temas que nos parecen un detrimento y retroceso; siempre argumentando porque el 
NO de nuestro voto; debemos alzar la voz y no quedarnos callados ante injusticias, debemos seguir avanzando en 
temas que son de interés social y hacer a un lado nuestras convicciones partidarias. Los Diputados de MORENA, 
hemos presentado a la fecha 39 iniciativas de ley, así como 33 Iniciativas de Acuerdo; de las cuales sólo han sido 
aprobadas 13 de estas, lo que equivale a solo el 6%. Consideramos que como legisladores debemos tenemos el 
firme compromiso de legislar todas las propuestas que se presentan, independientemente del grupo político del 
que vengan, si es en beneficio de la sociedad. Asimismo, debemos evitar el rezago legislativo que limita nuestra 
obligación de cumplir con nuestro encargo de manera responsable, comprometida, solidaria y en beneficio de 
todos los habitantes del Estado de Querétaro. Es importante resaltar que aún tenemos muchas iniciativas 
pendientes por dictaminar, que no han sido actualizadas ni atendidas, debemos hacer frente a los retos legislativos 
de interés social, como son la perspectiva de género, diversidad, la no discriminación, medio ambiente, derechos 
sexuales y reproductivos, proteger los derechos de los grupos vulnerables. Hemos tenido un camino difícil de 
recorrer; sin embargo, confiamos plenamente en la actual presidenta de la Mesa Directiva, que permitirá que se 
cumpla con el proceso legislativo de las iniciativas presentadas por los Diputados de Morena, que siguen 
pendientes análisis y discusión en el seno de las comisiones competentes. Estoy segura de que esta Presidencia 
abatirá ese rezago legislativo que se tiene actualmente y que en su mayoría son temas de la fracción legislativa de 
MORENA. La contingencia de salud que estamos viviendo en el mundo, nos ha permitido tener momentos de gran 
reflexión, siendo un llamado para mejorar y atender los temas pendientes. Estoy convencida que en conjunto 
lograremos nuestro objetivo de trabajar en mejoras a nuestros marcos jurídicos vigentes, que coadyuven en 
brindar acciones reales en beneficio de nuestra gente. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Covid-19 al alza. Con las jornadas de detección de COVID-19 en domicilios, las autoridades de salud estiman que el 
número de casos podría llegar a triplicarse. Ante este panorama, alistan una estrategia de atención hospitalaria y 
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se dice, reforzarán las campañas enfocadas al autocuidado, así como a la prevención. Ríspido informe en el 
congreso local. Se anticipa que el segundo informe de la Legislatura será ríspido. Esto ante el descontento de las 
fracciones del PRI y de Morena al permanecer sus iniciativas en la congeladora. Incluso han contabilizado 90 
propuestas que duermen el sueño de los justos. Respiro para los artistas. La próxima semana se dará a conocer una 
convocatoria por parte de la Secretaría de Cultura para apoyar a los artistas que dejaron de tener ingresos por la 
pandemia. Por el momento se sabe que la bolsa asciende a los 4 mdp Búfalo inquieto. Elementos de Protección 
Civil de El Marqués, atendieron un reporte por la presencia de un búfalo de aproximadamente tres años de edad, 
suelto en la carretera estatal 210. La odisea de captura terminó en el estacionamiento de la clínica 8 del IMSS, ante 
la mirada atónita del personal de salud. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
La Legislatura se adapta a la nueva normalidad. Hoy se realizará el Segundo Informe Legislativo. Ninguno de los 25 
diputados, podrán ingresar al recinto sin su respectivo cubrebocas. A todos se les verificará la temperatura 
corporal. La sana distancia también será obligatoria para las pocas personas que tengan acceso al evento. Tampoco 
habrá reporteros en el lugar. El gobernador Francisco Domínguez y el presidente del Tribunal Superior de Justicia, 
José Antonio Ortega Cerbón, ya confirmaron su asistencia. La ciudadanía y los periodistas tendrán que seguir la 
transmisión que se haga por redes sociales para poder conocer lo que pase en la sede del Congreso local. Eso es 
parte de la nueva normalidad, en la vida de Querétaro. Quitan obstáculos en 50 trámites municipales. Otro órgano 
de gobierno colegiado que también sigue trabajando es el Ayuntamiento de Querétaro. Los regidores, síndicos y el 
alcalde Luis Nava, aprobaron ayer por la noche reformas a reglamentos en mejora regulatoria, pero ellos no 
sesionaron de manera presencial, sino que utilizaron las herramientas de tecnología para trabajar por medio de 
una videoconferencia. Sacaron adelante disposiciones que impactarán positivamente en 50 trámites, entre ellos 
licencias de funcionamiento y de construcción. Lo que se busca, dicen, es reactivar la economía local tan golpeada 
por la pandemia del Covid-19. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Polémica discusión hoy en la SCJN. Hoy, en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se discutirá el proyecto 
de resolución que podría despenalizar el aborto en Veracruz, lo que ha generado diversas manifestaciones. La 
Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) reiteró su rechazo, tras señalar que si bien sus consecuencias 
inmediatas tendrían efecto en ese estado, estas podrían extenderse a las demás entidades, y llamó a fieles, 
legisladores, abogados y a todos los ciudadanos, “a seguir levantando fuertemente la voz en defensa de la vida y de 
la dignidad humana. Muchos lo están haciendo y nos alegramos por su convicción y valentía”. En tanto, 86 
legisladores federales del PES, PAN, PRI, MC, Morena, PVEM y PT presentaron un punto de acuerdo para pedir a los 
ministros “tomar en consideración las inconsistencias que presenta el proyecto del ministro Carrancá”; entre los 
firmantes están los panistas queretanos Marcela Torres, Sonia Rocha, Ana Paola López y Felipe Fernando Macías. 
Arrodillarse delante de Dios… Y la diputada local del Partido Encuentro Social (PES) Elsa Méndez escribió en 
Facebook: “Hoy entregamos más de 200,000 (Doscientas mil) firmas, a los ministros de la Suprema Corte de 
Justicia, manifestando que los mexicanos somos ProVida, y que nunca estaremos de acuerdo en una cultura de 
muerte, en el asesinato de los más indefensos. Seremos la voz de los que no tiene voz, y vamos a verbalizar su 
defensa. Esta es una lucha de todos los Mexicanos, la Vida y La Familia es nuestra identidad, es lo que nos distingue 
y no vamos a permitir que 5 personas destruyan nuestra Nación. Iniciativa Ciudadana y Frente Nacional Por La 
Familia. #CorteAbortoNo. #ProhibidoRendirse.” (sic). En su foto de portada en esta red, publicó una imagen con la 
frase: “Quien se arrodilla delante de Dios, es capaz de pararse y plantarse delante de cualquier hombre. Dip Elsa 
Méndez”. ¿Deslinde? Al hablar sobre su compañera Elsa Méndez, el coordinador del PES en el Congreso local, 
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Ricardo Caballero, declaró -luego de reconocer que si bien él llegó en coalición con un partido de izquierda y otro 
de centro (Morena y PT), la votación al interior del Congreso federal y estatal ha sido diferente: “Ella trae unos 
temas de provida y yo traigo unos temas ciudadanos; somos de derecha, aunque traemos diferentes modos de 
trabajar y diferentes agendas, pero todo en pro de la ciudadanía”. (CQRO) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
Hoy el informe en el Congreso. Esta mañana rendirá el informe anual de los diputados de la LIX Legislatura la 
presidenta de la mesa directiva CONNIE HERRERA MARTÍNEZ, también dirigente de Querétaro Independiente, el 
único partido local con registro, que sorprendió en 2018 al obtener casi el 6% de los votos y que -ojo- el año 
próximo puede ir en alianza por la gubernatura y ayuntamientos. Ahí está el detalle. Agua del Independiente tiene 
simiente. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO 
Tienen la tristeza larga. Después de hacer cola por más de media hora, algunos clientes del Walmart no pudieron 
entrar a hacer sus compras en la tienda porque solamente “deben” hacerlo de ocho a 10 de la mañana, según se les 
indicó. Los afectados se quejaron de la falta de información previa para los usuarios y también de la inconveniencia 
del horario asignado, por las temperaturas veraniegas, a quienes la edad se les vino encima. Luego que por qué les 
clausuran. Mejor hay que comprar en las misceláneas. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Transparentes. Siempre hemos dicho que las encuestas son una fotografía del momento, un dato de lo que el 
elector ve, siente y decide, en el momento que levantan el estudio. Si está contento con el gobierno federal, estatal 
o municipal. Si goza de salud. Si trae dinero en el bolsillo. Si tiene empleo. Si se siente seguro. Son muchos los 
factores que se toman en cuenta cuando se realizan estos sondeos. Claro, estamos hablando de encuestas serias. 
Realizadas por casas con años en el oficio y un currículm intachable. Hay pocas que cumplen con los requisitos, 
pero las hay. Eso no es secreto. Pero en medio de las encuestadoras que viven de vender sus estudios a partidos 
políticos, gobiernos y empresas, en donde el que paga manda, destaca la casa favorita del panismo: Massive Caller. 
Este armero rara vez comenta sus mediciones porque son, a todas luces, por encargo. Equivocan nombres y suben 
o bajan perfiles, dependiendo el interés del cliente. En Querétaro no es la excepción: Ya hemos comentado que las 
encuestas forman parte del juego de la estrategia y percepción, algunas se hacen para saber cómo están las cosas, 
mientras que otras se mandan hacer para generar reacciones, ganar adeptos o hasta recaudar dinero. Llama la 
atención una de reciente circulación “levantada” por Massive Caller, donde los números cambian de manera muy 
extraña de un mes a otro, penalizando a los que parecen despuntar y reviviendo hasta los que nadie sabe dónde 
están. En esta que le comentamos, además de poner un 2 a 1 a favor del PAN en el Estado de Querétaro, de junio a 
julio baja –casualmente- casi cinco puntos a Santiago Nieto. Resulta ilógico porque el sanjuanense ha crecido en 
presencia tanto territorial como mediática. Y para colmo, el sondeo sube a otros que no parecen estar en el juego 
real, pero sí en el corazón de los panistas -jejeje- como Mauricio Ruiz. Ya ni mencionar el caso de Gilberto Herrera, 
delegado de Bienestar, a quien un día bajan en sus mediciones y el otro también, mientras él continúa trabajando 
en los municipios, especialmente los de mayor marginación, es decir de la Sierra Gorda. Otro caso: De la nada, la ex 
magistrada Celia Maya –incansable candidata del lopezobradorismo, reconocida ex magistrada, pero hoy alejada 
de la política local- sube nueve puntos. Y Arturo Maximiliano, que está más que puesto para buscar la silla de 
Centro Cívico y diario sostiene reuniones con tratando de sumar grupos al proyecto de Morena, baja casi cuatro. 
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Me queda claro que particularmente las encuestas de Massive Caller reflejan el estado de ánimo del inquilino de 
Palacio de la Corregidora. Hay nerviosismo, sin duda. Más ahora que el tema de Emilio Lozoya ha iniciado legal y 
formalmente y en el que podrían salir salpicados varios panistas. Lo entiendo. Pero eso de querer desinflar 
particularmente a dos perfiles como los de Santiago y a Arturo Maximiliano, tratando de evitar una probable 
mancuerna de cara a la elección del 2021, parece muy burdo. Por cierto, sería una ironía histórica que un 
Maximiliano ganara la capital y su Cerro de las Campanas, derrotando a los conservadores de este tiempo. Al 
Presidente le gusta mucho la historia, así como reescribirla. Todo puede suceder. -OÍDO EN EL 1810- Mártires. 
Sufren los vecinos de las céntricas calles de Pino Suárez con las obras de drenaje que está realizando el 
Ayuntamiento de Querétaro en plena crisis sanitaria y cuando apenas estaban reabriendo los negocios con la 
llamada nueva normalidad. Bueno, pues ahora resulta que han decido ampliar la zona de ataque de Ignacio Allende 
a Guerrero, sin menoscabo de los trabajos iniciados desde la Avenida Juárez. Según Obras Públicas Municipales el 
horario actual, de 8 a 19 horas, se extenderá la próxima semana de 7 a 22, disque porque ya lo aprobó el Comité de 
Obra, presidido por Micaela García Santibañez. Lo bueno es que ya comenzaron las lluvias, la mejor época para 
abrir zanjas. ¿A poco no? -¡PREEEPAREN!- Mañanera. Este martes en la conferencia del presidente Andrés Manuel 
López Obrador en Palacio Nacional se mencionó el supuesto acoso del gobierno panista de Francisco Domínguez 
en contra de los diputados Jorge Luis Montes Nieves y Paloma Arce Islas, además del caso de la presidente 
municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, todos de Morena. En respuesta el primer mandatario instó a los 
afectados a presentar sus denuncias ante las fiscalías federal y estatal. Esto apenas comienza. -¡AAAPUNTEN!- 
Mientras tanto. A unos metros de ahí, en el Zócalo, frente a la mismísima Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
otra queretana daba la nota en un mitin: Elsa Méndez, la diputada local que brincó del PAN al PES y hoy disfraza su 
campaña electoral con supuestas cruzadas por la vida y la familia. Volvió a lanzarse en contra de la secretaria de 
Gobernación y de los ministros “de la injusticia”, que preside por cierto nuestro paisano Arturo Saldívar Lelo de 
Larrea. Que la compre quien no la conozca. -¡FUEGO!- Trascendido. Se promueve el secretario de Desarrollo 
Sustentable, Marco Del Prete, para el interinato de Querétaro. Como no le alcanza para la candidatura, ahora quiere 
ser el Jolopo de Pancho y colgar su foto en el Salón Gobernadores. Como decía aquél viejo periodista, a propósito 
del enriquecimiento súbito, “a mí con que me dejen dos días”. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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